Hola, hola, bienvenidos a Spanish Go. Soy Sebastián y los estaré acompañando en esta aventura de aprender español como segunda lengua. ¿Están listos para sumergirse en la cultura colombiana? Pues hoy no tenemos ficción.

Hoy tenemos una historia real. Hablaremos de una noche mágica en Colombia llamada el Día de las Velitas. Después de contarles cómo se vive esta tradición vamos a reforzar nuestro uso del pretérito independiente. El cuál sirve para hablar de esas acciones pasadas, y claro, cinco palabras nuevas conectadas con esta celebración. Ponte cómodo y viajemos a Colombia con esta historia.

Muy bien, quiero contarles sobre una de mis noches favoritas en Colombia.

Ocurre cada año, el 7 de diciembre específicamente y se llama el Día de las Velitas. Ese es el inicio no oficial de la Navidad aquí en Colombia. Les voy a contar cómo lo viví el año pasado.

Ese día, el 7 de diciembre, cuando empezó a oscurecer más o menos a las 7 de la noche, mi familia y yo salimos a la calle como muchas otras familias en nuestro barrio aquí en Medellín. El ambiente era especial, aunque hacía un poquito de frío. La gente estaba alegre.

Luego fuimos a una tienda pequeña donde compramos muchas, muchas velas pequeñas que eran de diferentes colores. Y también faroles de papel. Los faroles son como esas lámparas de papel que protegen la vela del viento.

Luego buscamos un espacio en el andén que es como la acera o la vereda por donde caminan las personas. Nos reunimos en un circulo pequeño. Con mucho, pero mucho cuidado, empezamos a encender esas velitas una por una.

Cada miembro de la familia encendió varias. Los niños estaban muy, pero que muy emocionados. Pusimos las velitas en el suelo, formando figuras o incluso caminos de luz.

Fue realmente hermoso, para ser sincero. Toda la calle se iluminó. Mientras las velas se consumían, nosotros conversábamos, reímos y compartimos comida típica de esta época.

Comimos buñuelos, que son unas bolitas fritas de queso, y natilla, un postre dulce y espeso. ¡Qué delicia! Miré a mi alrededor y había familias juntas, amigos

riendo, niños jugando. Obvio, se sintió una conexión especial, una alegría compartida.

Más o menos algo muy colectivo. Esa noche recordé la importancia de la familia y de estas pequeñas tradiciones. Poco a poco, las velas se apagaron, pero la luz de esa noche permaneció en nuestro recuerdo

Fue el inicio perfecto para esa temporada navideña. Todavía lo recuerdo. ¡Qué noche tan bonita es el Día de las Velitas! ¿Verdad? Ahora vamos a enfocarnos en cómo narramos lo que hicimos esa noche específica usando el Pretérito Indefinido.

Usamos este tiempo para hablar de acciones completadas en el pasado. Son eventos que ocurrieron en un momento específico y terminaron. En la historia sobre las velitas, puse frases como mi familia y yo salimos a la calle.

La acción de salir ocurrió esa noche y terminó. También dije compramos muchas velas. La acción de comprar se completó en ese momento pasado.

Y comimos buñuelos y natilla, una acción deliciosa y completada. Y aparte recuerda, el Pretérito Indefinido es perfecto, pero para contar eventos pasados, como lo que hiciste ayer, la semana pasada o en una celebración especial como el Día de las Velitas del año pasado. Es el tiempo verbal de las acciones terminadas.

¡Súper! Ahora nuestro vocabulario de hoy inspirado en el Día de las Velitas.

Número 1. Vela. Sustantivo femenino, el cual es un objeto de cera con una mecha que se enciende para dar luz. En la historia la utilizamos como compramos muchas velas pequeñas.

Número 2. Encender. Verbo. Significa iniciar el juego o la luz de algo como una vela, una lámpara o un motor. Lo usamos así. Empezamos a encender las velas.

Número 3. Farol. Sustantivo masculino es una especie de caja o cubierta a menudo de papel o vidrio con una luz adentro, usualmente una vela. Protege la llama y en ese caso dijimos compramos las velas y algunos faroles de papel.

Número 4. Compartir. Verbo. Significa usar algo en común con otras personas o dar parte de lo que tienes a otras. En la historia lo utilizamos como compartimos comida típica.

Número 5. Tradición. Sustantivo femenino es una costumbre o práctica cultural que se transmite de generación en generación. Como por ejemplo, esa noche recordé la importancia de estas pequeñas tradiciones.

Y así termina nuestro viaje cultural de hoy. Aprendimos sobre el hermoso día de las fiestas en Colombia, practicamos el pretérito indefinido para narrar eventos pasados y descubrimos 5 palabras nuevas.

Espero que te haya gustado conocer un poco más de las tradiciones hispanas. Quizás algún día puedas vivir un día de las velitas. No olvides compartir el podcast, eso ayudaría a que más personas descubran el español con historias.

Soy Sebastián y esto es Spanish Go. Muchas gracias por escuchar y hasta el próximo episodio.

Chao, chao.

